
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia   15/09/2020 

      BOLETIM Nº  033-04/2020 

               E X P E D I E N T E 

***************************************************************************************** 
PODER EXECUTIVO: 
 

- PL nº  087-04/2020 – Autoriza a contratação temporária de excepcional 
interesse público de 01 (um) farmacêutico. 
 
- PL nº  088-04/2020 – Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 
- PL nº  089-04/2020 – Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 
- PL nº  090-04/2020 – Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 
- PL nº  091-04/2020 – Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 
- PL nº  092-04/2020 – Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. 
 
- Ofício n° 0337-04/2020 - Em resposta ao Ofício 277/2020 do vereador Waldir 
Sérgio Gisch e ao ofício 284/2020 do vereador Carlos Eduardo Ranzi, em 
atenção ao ofício 277 a Coordenadoria de Projetos Especiais informa que a 
mesma será avaliada quando novos investimentos em infraestrutura forem 
realizados; quanto ao ofício 284  a SEPLAN informa que o projeto está em fase 
de conclusão. 
 

- Ofício n° 0438-04/2020 - Em resposta ao Ofício 389/2020 do vereador Sérgio 
Miguel Rambo, a Administração Municipal agradece a sugestão. 
 

- Ofício n° 0447-04/2020 - Em resposta ao Ofício 311/2020 do vereador 
Antônio Marcos Schefer, a SESA informa que os serviços de próteses dentárias 
foram suspensos no início da Pandemia  de Coronavírus  e que está analisando 
a retomada dos atendimentos. 
 

- Ofício n° 0448-04/2020 - Em resposta ao Ofício 365/2020 do vereador Ildo 
Paulo Salvi, a SESP agradece o encaminhamento da proposta de Projeto de lei, 
porém esclarece que em razão das proibições decorrentes do ano eleitoral não 
poderá dar seguimento ao projeto. 



 

- Ofício n° 0457-04/2020 - Em resposta aos Ofícios 414, 416 e 417/2020 do 
vereador Carlos Eduardo Ranzi, ao Ofício 420/2020 do vereador Lorival 
Ewerling dos Santos Silveira, a Administração informa que as mesmas foram 
encaminhadas às Secretarias competentes para conhecimento e providências 
cabíveis. 
 
- Ofício n° 0458-04/2020 - Em resposta ao Ofício 410/2020 do vereador Waldir 
Sérgio Gisch, a Secretaria de Administração - Departamento de Recursos 
Humanos encaminha anexas as informações  solicitadas. 
 

- Ofício n° 0459-04/2020 - Em resposta ao Ofício 419/2020 do vereador  Paulo 
Adriano da Silva, a Secretaria da Fazenda informa que este requerimento já foi 
respondido através do Ofício nº 437-04/2020. 
 
- Ofício n° 0460-04/2020 - Em resposta aos Ofícios 424 e 425/2020 do vereador 
Carlos Eduardo Ranzi, aos Ofícios 432 e 426/2020 do vereador Ildo Paulo 
Salvi, ao Ofício 427/2020 do vereador Nilson do Arte, ao Ofício 428 e 430/2020 
do vereador Antônio Marcos Schefer e ao Ofício 431/2020 do vereador Lorival 
Ewerling dos Santos Silveira, a Administração Municipal agradece as 
indicações e informa que as mesmas foram encaminhadas às Secretarias 
competentes para conhecimento e providências cabíveis. 
***************************************************************************************** 
EDUCACIONAIS: 
 
 - UNIVATES – em atenção ao Ofício nº 403-04/2020, do Vereador Carlos 
Eduardo Ranzi,  sobre os motivos pelos quais 08 Técnicos em Radiologia 
foram demitidos da Unidade de Pronto Atendimento (UPA). 
************************************************************************************************* 

WALDIR SÉRGIO GISCH (Ind. 139) 
 
- Solicita a Secretaria de Segurança Pública, a instalação de um semáforo no 
cruzamento da Av. Benjamin Constant com a Rua Paulo J. Schlabitz, no bairro 
Montanha, devido ao grande fluxo de veículos no local. 
 
- Solicita a Secretaria de Segurança Pública, a instalação de um semáforo no 
cruzamento da Rua João Abott com a Rua Santos Filho, no bairro Centro, junto 
ao Parque dos Dick, devido ao grande fluxo de veículos no local, bem como o 
elevado número de acidentes que ali ocorrem. 
 
- Solicita a Secretaria de Segurança Pública, um estudo para a instalação de um 
semáforo para pedestre no cruzamento da Av. Benjamin Constant com a Rua 
Santos Filho, sentido prédio do Genes Work & Shop para a Banca Central 



localizada neste cruzamento. Há um grande fluxo veículos, colocando em risco 
os pedestres que atravessam a via neste local. 
 
- Solicita a Secretaria de Segurança Pública, setor de Trânsito que instale uma 
Placa de estacionamento permitido “por no máximo 15 minutos” na Rua 
Marechal Deodoro nº 192, em frente a Livraria Planetária, permitindo assim 
uma rotatividade no uso da vaga. 
 
CARLOS EDUARDO RANZI (Req. 586, 587, 588, 589, 590, 591, 592, 593 e 
594/2020) 
 
Req. 586/2020 – Solicita ao Poder Executivo, qual é o percentual de lixo 
reciclado em relação à totalidade de lixo recolhido no município. 
 
Req. 587/2020 – Solicita ao Poder Executivo, a relação de imóveis alugados 
pela municipalidade com seus respectivos valores de aluguel e finalidade. 
 
Req. 588/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe quais foram os 
efeitos, benefícios e contratos já executados pela Lei Municipal nº 10.606/2018, 
que instituiu o programa de parceria público-privada e concessões no nosso 
município. 
 
Req. 589/2020 – Solicita ao Poder Executivo, uma fotografia da placa da obra 
de pavimentação da Rua Nicolau Junges, como preconiza lei municipal bem 
como que informe o valor total da obra. 
 
Req. 590/2020 – Solicita ao Poder Executivo, a imediata aplicação da Lei 
Municipal nº 10.517 de 24 de novembro de 2017 e que informe a quantidade de 
pacientes que aguardam por consultas com especialistas, exames e cirurgias na 
rede pública do Município de Lajeado. 
 
Req. 591/2020 – Solicita ao Poder Executivo, providências quanto à segurança 
dos usuários do transporte coletivo junto à parada de ônibus localizada no 
Parque Professor Theobaldo Dick. 
 
Req. 592/2020 – Solicita espaço para falar sobre caráter e o valor da palavra. 
 
Req. 593/2020 – Solicita ao Poder Executivo, novamente medidas de segurança 
de trânsito na Rua Josephina Pedó. Cabe salientar que o Coordenador do 
Departamento de Trânsito e o Ouvidor do Município já foram levados até o 
local para que fossem tomadas medidas, porém a via continua insegura e 
ocorrendo acidentes. No dia 8 de setembro, às 11h30min, ocorreu mais um 
acidente de trânsito na via, conforme foto em anexo. 



 
Req. 594/2020 – Solicita ao Poder Executivo, a pavimentação da Rua Armindo 
Lawall, bairro Centenário. 
 
ANTÔNIO MARCOS SCHEFER (Req. 595, 596 e 597/2020 e Ind.140) 
 
Req. 595/2020 – Solicita ao Poder Executivo, que informe o motivo da falta de 
substituição dos agentes de saúde do bairro Olarias, visto que chegaram a este 
vereador inúmeras reclamações de que não estariam havendo visitas as 
residências. Solicita também que se estas informações estiverem corretas que 
sejam tomadas as devidas providências o mais rápido possível visto que isso 
prejudica a todos os moradores da mesma. 
 
Req. 596/2020 – Solicita ao Poder Executivo, a contratação de um Dentista para 
fazer atendimentos no posto de saúde do bairro Morro 25, visto que os 
moradores reclamam de ter que aguardar para ser atendidos em outros postos 
de saúde, o que gera transtornos a todos. 
Req. 597/2020 – Solicita ao Poder Executivo e a empresa RGE Sul, que sejam 
tomadas as devidas providências quanto as reclamações que chegaram até este 
vereador, do mal atendimento fornecido aos usuários, quando é ligado para a 
central solicitando algum tipo de serviço, principalmente quando a falta de 
energia a demora para ser resolvido o problema é muito grande. 
 
- SEOSP: Solicita a colocação de alguma espécie de proteção no entorno do 
valão localizado na interseção entre a Rua Hermes Jaeger com a Rua São Jorge, 
no bairro Bom Pastor, visto que veículos já teriam caido no local, causando 
prejuízos aos proprietários. 
 
- SEOSP: Solicita a pedido dos moradores, que seja feita a retirada de um poste 
de madeira localizado na Rua da Divisa, próximo a residência nº 894, no bairro 
Morro 25, ou que seja notificado o órgão responsável para que o mesmo faça, 
pois o mesmo está caído gerando o perigo de acidentes no local. 
 
- SEOSP: Solicita o patrolamento e colocação de material (brita/saibro) nos 
endereços citados abaixo, e posteriormente o calçamento das mesmas, visto 
que os moradores reclamam dos buracos e da poeira gerada nestes locais. 
* Estrada Geral na Barra do Imigrante. 
 
- SEPLAN/Trânsito: Solicita que seja feita com URGÊNCIA o conserto da 
sinaleira localizada na interseção entre a Rua Silva Jardim com a Rua João 
Abott, no bairro Centro, pois há um grande fluxo de veículos que circulam 
pela mesma, podendo ocasionar acidentes no local. 
 



- SEPLAN-Trânsito: Reitera a solicitação de que seja feita a colocação de um 
quebra-molas ou de algum outro tipo de redutor de velocidade na Rua 
Antônio Silvestre Arenhardt, proximidades da área verde no bairro Jardim do 
Cedro, pois os moradores reclamam do perigo de acidentes devido à alta 
velocidade que os veículos circulam no local. 
 
SERGIO MIGUEL RAMBO (Req. 598/2020) 
 
Req. 598/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Honra a palavra; 
- Transporte público; 
- Saúde; 
- Educação; 
- Geração de empregos. 
 
EDERSON FERNANDO SPOHR (Req. 599, 600 e 601/2020 e Ind.141) 
 
Req. 599/2020 – Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
- Calçada de passeio; 
- ERS 413; 
- Frigoríficos; 
- Ginásios; 
- Programa Avançar Cidades; 
- Covid 19; 
- Estacione; 
- Agro indústrias; 
- Fiscalização de estabelecimentos em épocas de Covid; 
- Serviço de Inspeção (SIM) de Lajeado; 
- Topics; 
- Falta de médico e dentista no posto de saúde do bairro Morro 25; 
- Esportes. 
 
Req. 600/2020 – Solicita um estudo de viabilidade de redutor de velocidade na 
rua Felipe Schneider, pela altura do n° 724, no bairro Bom Pastor. Vizinhos 
solicitam em função da alta velocidade dos veículos que trafegam na referida 
via. 
 
Req. 601/2020 – Solicita que informe o motivo da retirada do redutor de 
velocidade na rua São José, no bairro Bom Pastor. Vizinhos em sua grande 
maioria, são a favor do redutor e estavam satisfeitos com sua presença. 
 
- Solicita a Agiluz troca de lâmpada na rua Nilson Inácio Lenz n° 51, no Bairro 
Moinhos D’água. 



 
– Solicita a Agiluz troca de lâmpada na Rua Angelo Pulita n° 205 sob 2, no 
Bairro Conventos. 
 
– Solicita a Agiluz troca de lâmpada na rua Carlos Fernando Vermer n° 71, no 
bairro Conventos. 
 
– Solicita a Agiluz troca de lâmpadas em dois postes na rua Aloysio Lenz, 
entre o n° 310 e 370, no Bairro Floresta. 
 
– Solicita a Agiluz troca de lâmpada na rua Quinze de Novembro n° 330, no 
Bairro Florestal. 
 
– Solicita a Agiluz troca de lâmpada na rua Hugo José Henemann n° 141, no 
Loteamento Ibiza, Bairro Conventos. 
 
– Solicita a Agiluz instalação de luminária e lâmpada no 2°e 4° poste da rua 
Hugo José Henemann, junto a entrada da rua Adelar Jacob Rochembach. 
 
– Solicita a Agiluz, troca de lâmpadas na Rua C (loteamento Bela Morada) do 
bairro Bom Pastor, 3° de 4° poste da rua estão sem luz. Os moradores já 
solicitaram e nada foi feito. 
 
– Solicita um estudo de viabilidade de redutor de velocidade na rua Felipe 
Schneider, pela altura do n° 724, no bairro Bom Pastor. Vizinhos solicitam em 
função da alta velocidade dos veículos que trafegam na referida via. 
 
– Solicita a Sec. de Planejamento a roçada no setor 12, quadra 277, nos 
seguintes lotes: 81, 65, 32, 215 e 231. Obs: os lotes são do mesmo proprietário e 
pertencem a mesma quadra. 
 
– Solicita a Sec. de Planejamento roçada no setor 12, quadra 277, nos seguintes 
lotes: 182 e 198. Obs: os lotes são do mesmo proprietário e pertencem a mesma 
quadra. 
 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA (Ind.142) 
 
- Solicita o patrolamento e a colocação de material (brita e saibro), 
urgentemente na Rua Ibiaçú, no Bairro Santo Antônio, pois há muitas valetas e 
buracos. Foto Anexa. 
 
- Solicita ao Departamento de Trânsito, a instalação de uma faixa elevada ou 
quebra-molas, na Rua Wilma Gertrudes Lottermann, na primeira quadra ou 



na lomba, no Bairro Moinhos D’ Água, pois o tráfego é intenso, os veículos 
passam em velocidade avançada. 
 
- Solicita a limpeza e a desobstrução das bocas de lobo na Rua Ibiaçú, esquina 
com a Rua Bertholdo Sauter, Bairro Santo Antônio, pois as mesmas estão 
totalmente entupidas e com isso, as águas das chuvas invadem as residências. 
Foto Anexa. 
 
- Solicita ao Departamento de Trânsito, para que estude da possibilidade de 
permutar uma parte do terreno de esquina da Av. Amazonas com a Av. 
Senador Alberto Pasqualini, isso, para fazer um corredor para ônibus, pois 
quando os mesmos viram à direita, eles invadem a pista contrária, o que 
poderá ocasionar acidentes. Fotos Anexas. 
 
FABIANO BERGMANN (Ind.143) 
 
- Solicita a instalação de uma faixa de elevada na Avenida Benjamim Constant, 
esquina com a Rua João Reinoldo Safran, no acesso ao Bairro São Bento. 
 
- Solicita a instalação de duas faixas de elevada na Rua Arnoldo Alfredo 
Scherer, esquina com a Rua Arno Eckhardt, no Bairro Conventos. 
 
- Solicita a manutenção, patrolamento do prolongamento da Avenida 
Benjamim Constant, até a divisa com o município de Santa Clara do Sul. 
 
NILSON DO ARTE (Req. 602 e 603/2020 e Ind.143) 
 
Req. 602/2020 – Solicita espaço para falar sobre: 
- Patrolamento; 
- Abertura da Câmara com a volta as aulas; 
- Paradas de ônibus em desuso. 
 
Req. 603/2020 – Solicita a Secretaria de Obras e Serviços Públicos, que sejam 
retiradas quatro paradas de ônibus que não estão sendo usadas, e precisam de 
reforma. Assim poderão ser usadas em outros locais que tem necessidade. 
- Duas, próximo a parada (8). 
- Uma, próximo a escola CIEP, no Bairro Santo Antônio. 
- Uma, na Beira Rio próximo ao Trezentos de Gidion. 
 
- Recolhimento de entulhos na rua Eugênia Christ, esquina com a rua 
República de Palmares, e na esquina com a rua Zumbi, no Bairro Santo 
Antônio. 
 



- Recolhimento de lixo e entulhos, no final da rua Ibiaçú, no Bairro Santo 
Antônio. 
 
- Troca da tampa da boca de lobo localizada na esquina das ruas Eugênia 
Christ com a rua Zumbi, no Bairro Santo Antônio. 
 
- Conserto da boca de lobo na rua João de Deus Maria esquina com a rua 
Simão Bolivar, e outra na esquina das ruas Eugênia Christ com a rua 
República de Palmares, no Bairro Santo Antônio. 
 
- Colocar grade na boca de lobo localizada na rua Jandir Araujo, em frente ao 
nº 239, no Bairro Jardim do Cedro. 
 
- Reforma de boca de lobo na esquina das ruas Henrique Stein Filho e Arnaldo 
Sbaraini, no Bairro Jardim do Cedro. 
 
- Troca de poste na rua São Leopoldo, em frente ao nº 518, no Bairro Santo 
Antônio (URGENTE). 
 
- Patrolamento e colocação de material nas ruas São Leopoldo e Maria Joana 
de Freitas, no Bairro santo Antônio (URGENTE). 
 
WALDIR BLAU (Req. 604 e 605/2020) 
 
Req. 604/2020 – Solicita ao Poder Executivo a liberação da prática dos esportes. 
 
Req. 605/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre: 
- Covid 19; 
- Calçamento; 
- Cirurgias eletivas 
- Placas de sinalização de nossos bairros. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA (Req. 606/2020) 
 
Req. 606/2020 – Solicita o envio de ofício a Companhia Riograndense de 
Saneamento (CORSAN), que é responsável pelo abastecimento de água 
tratada e tratamento de esgoto no estado do Rio Grande do Sul, o nosso 
agradecimento pelo rápido atendimento no conserto de vazamento localizado 
na Rua Eugenio Nicolai Loutze, que aproximadamente em menos de uma hora 
já havia resolvido o problema. 
 
ILDO PAULO SALVI (Req. 607/2020) 
 



Req. 607/2020 – Solicitar espaço no expediente para falar sobre: 
- Pré-campanha; 
- Iluminação pública;         
- Calçadas; 
- COVID 19; 
- Saneamento básico. 
 
SERGIO LUIZ KNIPHOFF (Req. 608/2020) 
 
Req. 608/2020 – Solicita espaço no expediente para falar sobre a situação da 
Covid 19 na cidade Lajeado e Região e a programação de retorno às aulas na 
cidade de Lajeado e suas medidas de protocolo. Sobre o evento CRIE Smart 
Cities que ocorre na Univates. 
 
PAULO ADRIANO DA SILVA (Req. 609/2020 e Ind. 145) 
 
Req. 609/2020 – Solicita espaço para falar sobre os assuntos a seguir: 
- Melhorias no Parque dos Dick; 
- Colocação de Sinalização Urgentemente na nova rótula na entrada da cidade; 
- Pandemia do Covid-19 no Município de Lajeado. 
 
- SEOSP: Troca de luminária e lâmpada queimada na Rua Belém, próximo ao 
n° 1523, no bairro Universitário. 
 
- SEOSP: Colocação de material e brita na Rua República dos Palmares, no 
bairro Santo Antônio. 
***************************************************************************************** 
        Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 15 de setembro de 2020. 
 
 


